

DU JEUDI 8 OCTOBRE 2015

# Maquettistes et modélistes restent fidèles à Sedan

Comme c'est le cas depuis 1978, les Rendez-vous d'automne des maquettistes et modélistes des Ardennes (Ramma) s'installeront dans le quartier du Lac à Sedan.



Des villes miniatures seront, entre autres, exposées tout le long du parcours concocté par la maison de quartier du Lac.

Il était sans doute difficile pour Bruno Lemoine d'imaginer telle évolution il y a 37 ans. En 1978, c'est à l'initiative du directeur de l'actuelle maison de quartier du Lac que le modèle réduit a débarqué dans les Ardennes. « À l'époque, l'activité avait cinq ou six passionnés et on a fait 30 entrées dans la grande salle de la maison de quartier », se souvient-il.

## Une progression fulgurante

Avec d'autres organisateurs, son objectif est clair : donner une autre dimension à l'événement. Il en est convaincu, ce rendez-vous peut devenir incontournable. « On pensait à sa dimension universelle. Ça s'adresse aux enfants, aux adultes, à ceux qui aiment le bois, l'électronique... » D'année en année, le Ramma s'organise et grandit. Le centre social devient rapidement trop petit pour accueillir l'événement. Dès 1980, afin de bénéficier d'une meilleure organisation, le Ramma passe en biennale

(tous les deux ans). Des chaiteaux sont ajoutés mais ne suffisent pas non plus. Les organisateurs se tournent alors vers la ville pour prendre possession des gymnases du quartier du Lac. En bref, l'évolution de cette fête de la miniature prend une ampleur folle. Des maquettistes et modélistes se bousculent de toute l'Europe pour participer au Ramma qui devient très vite incontournable. « C'est devenu une manifestation européenne. Les revues spécialisées en parlent », savoure Bruno Lemoine. Plus de 600 exposants y sont aujourd'hui présents. Loin des « petites » maquettes de l'époque, l'événement proposera ce 10 et 11 octobre des démonstrations de petits voiliers, de trains, d'avions télé-guidés, le tout autour du lac de Sedan. Bien d'autres expositions seront également disponibles dans les salles de tennis, gymnases ou encore au boulodrome.

## Une dimension économique et sociale

Un événement complet auquel Bruno Lemoine a fortement souhaité ajouter un aspect social et éducatif en impliquant les plus jeunes.

**Bruno Lemoine :**  
« On pensait à sa dimension universelle. Ça s'adresse aux enfants, aux adultes, à ceux qui aiment le bois, l'électronique... »

Ainsi, 27 000 entrées scolaires ont été distribuées pour permettre, entre autres, aux familles de venir pour un moindre coût. 10 000 visiteurs sont espérés sur le week-end. Un flux de personne qui va générer des retombées économiques certaines et dont le centre social du Lac veut profiter pour valoriser son quartier. « 50 jeunes vont être mobilisés pour l'accueil des visiteurs et la gestion des parkings. On veut mener une vraie action sociale. Les gens qui habitent ici deviennent acteurs ». En

outre, chaque billet acheté permettra une réduction de 1 € à la billetterie du château, remise valable une fois sur une année complète. Plus que le monde de la miniature, c'est tout Sedan qui y gagne. S'il espère toujours faire plus grand (voir encadré), Bruno Lemoine se félicite déjà de voir le quartier du Lac s'animer de la sorte tous les deux ans. Et si vous êtes déjà venus au Ramma, pas d'inquiétude : « Christophe Saclet (responsable de l'activité maquettes au sein de la maison de quartier) par-

ticipe à plusieurs salons européens et sélectionne le grain. L'événement est renouvelé à 99 % à chaque édition ».

## Maxime Combe

\* Trois parkings sont à disposition : quai Paul Bert, Boulevard Fabert et place d'Alsace-Lorraine. Des navettes gratuites sont en place du parking à l'exposition. Entrée sur site : 7 € 6 € jusqu'à 16 ans, gratuit pour les moins de 6 ans. Ouvert de 13 h à 19 h le samedi, de 10 h à 18 h le dimanche.

## Vers un Ramma étendu dans toute la ville ?

Voir des miniatures fleurir dans tout Sedan, une idée qui fait saliver Bruno Lemoine. S'il sait que le budget pour un tel événement serait colossal, il pense également aux retombées qui pourraient être générées. « Ça donnerait une démarche originale et une dimension supplémentaire à l'événement. C'est un de mes rêves de transformer la ville en parc d'attractions miniature ». À bon entendre.